

la Caixa Depósito 3% TAE a 6 meses desde 1.000 euros www.laCaixa.es/financiación Solo para nuevos clientes oferta exclusiva internet

www.mejorcoche.epi.es

Miércoles 23 de septiembre de 2009 Contacte con laopiniondegranada.es | RSS

laopiniondegranada.es NOTICIAS Granada HEMEROTECA » EN ESTA WEB Google

PORTADA GRANADA ACTUALIDAD DEPORTES OPINIÓN ETC BLOGS OCIO Y SERVICIOS

Granada Área metropolitana Costa tropical Comarcas Entrevistas A fondo Ciudadanos Memoria recuperada Trotapueblos Perfiles Huellas Empresas

laopiniondegranada.es » Granada

Memoria Histórica

## Los expertos delimitan la zona para localizar la fosa de Lorca

Un equipo de la Universidad de Granada acude con georradares al parque de Alfacar para explorar la superficie en busca de enterramientos



**ÁLVARO CALLEJA** Un equipo multidisciplinar de la Universidad de Granada inició ayer los primeros trabajos de exploración del terreno con georradar en la fosa común de Alfacar, donde supuestamente yacen los restos del poeta Federico García Lorca junto a los del maestro republicano Dióscoro Galindo y los banderilleros anarquistas Francisco Galadí y Joaquín Arcollas.



Expertos del Instituto de Geofísica de Andalucía participan en los trabajos previos a la apertura de la fosa. Juan Palma

El sondeo realizado sobre el terreno supone el paso previo para efectuar la exhumación que debe autorizar en última instancia la Consejería de Justicia, una vez resueltas las alegaciones que han presentado varios familiares de los fusilados, entre ellos los del poeta Federico García Lorca, contrarios a que se lleve a cabo el desenterramiento.

### NOTICIAS RELACIONADAS

\* Los herederos del poeta se reúnen la semana próxima. Granada

Los trabajos previos en el parque de Alfacar están dirigidos por el responsable del Instituto Geofísica de Andalucía, José Antonio Peña, y se prolongarán durante los próximos días, no descartándose la posibilidad de que se extiendan también al paraje del Caracolar en Víznar, otro de los emplazamientos donde algunos historiadores sitúan la fosa común donde fue enterrado el poeta.

El vicepresidente de la Asociación Granadina para la Recuperación de la Memoria Histórica (AGRMH) y alcalde de Pulianas, Rafael Gil Bracero, precisó que el punto de partida de los trabajos se sitúa en un radio de acción de 300 metros en torno al el monolito situado en el parque de Alfacar. Los expertos llevaron ayer a cabo un reconocimiento de la superficie, en concreto de aquellas anomalías del terreno que pueden ser producto de la acción del hombre y que pudieran ocultar algún enterramiento. Gil Bracero aclaró que los trabajos no requieren de ningún movimiento de tierras pues son sondeos superficiales del terreno.

Los historiadores están convencidos de que en el lugar existen varias fosas con restos humanos aunque ello requiere, según Gil Bracero, de "confirmación científica".

De hecho, los trabajos pretenden delimitar las zonas concretas del parque donde pueden existir enterramientos. A partir de ahí se realizarán los cortes de excavación o catas arqueológicas para luego iniciar la apertura de la fosa, tal y como establece el proyecto de excavación elaborado por el arqueólogo Francisco Carrión.

Privacidad. En principio, la Consejería de Justicia ha fijado la fecha de apertura de la fosa para mediados o finales de octubre. Todos los detalles que surjan de la excavación se clasificarán con meticulosidad. La AGRMH se encargará de informar de la evolución de los trabajos y de proporcionar imágenes que no colisionen con los sentimientos o la dignidad de los familiares. En este sentido, la familia Lorca expresó, en su momento, su deseo de asistir a los trabajos para evitar que la excavación se convirtiera en un espectáculo mediático. Para garantizar la intimidad de los trabajos está previsto instalar una carpa móvil al tiempo que se impedirá tomar cualquier imagen, una medida que se ha hecho extensible a los miembros del equipo de trabajo, al que se exige un compromiso por escrito para que no cedan imágenes que no estén autorizadas por las familias.

COMPARTIR



¿qué es esto?

ENVIAR PÁGINA »

IMPRIMIR PÁGINA »

AUMENTAR TEXTO »

REDUCIR TEXTO »

Canal Salud laopiniondegranada.es Descubre un modo de vida saludable PULEVA salud

Todo lo que necesita saber sobre la Gripe A

UN MAR DE PLAYAS



El nombre del anejo hace honor al gran desnivel que los bañistas encuentran al adentrarse apenas un metro en el mar, donde el agua les llega a la cintura. Foto: D.B.

Ver galería »

COMBÁTELO Intervida

1 comentario